
Minuta 1ra Reunión 2006 del Consejo Asesor del APFF-Islas del Golfo de 
California, en La Paz, 2006. 
 
Fecha: 1/02/06 
Lugar: Sala de juntas de la Delegación de SEMARNAT 
Inicio: 09:30 hrs 
Finalizó: 12: 40 hrs 
 
1) Lista de asistencia y declaración de quórum legal 
 
1. José Luís Angulo Martínez (SECTOR-EDO) 
2. Gilberto y Celia Cuevas Ochoa (El Pardito) 
3. Gabriela Anaya Reyna.-Niparajá 
4. Aarón Eslimán Salgado.-Presidente del CA 
5. Roberto López Espinosa de los Monteros.-APFF-IGC 
6. César Cornejo Hernández (SEPUIE-Gob del Estado) 
7. Carlos Mayoral Jordán.- PROFEPA  
8. Tim Means (Asociación de Buceo) 
9. Adriana  del Moral R. y Juan Vazquez (Por el Delegado SEMARNAT) 
10. Alfonso Rosales López (INAH) 
11. María del Carmen Blázquez (CIBNOR) 
12. Miguel Ángel Ojeda Ruíz (UABCS) 
13. José Aceves Ochoa (Representación de Municipio de La Paz) 
14. Vicente Bracho (Observadores de América) 
15.  María Elena Martínez Delgado (Islas A.C.) 
 
Se declara quórum legal 
 
2) Lectura de la minuta anterior y aprobación 
 
El presidente del Consejo Asesor, Aarón Eslimán, dio lectura de la minuta 
anterior, la cuál fue aprobada. 
 
3) Seguimiento a los acuerdos de la sesión anterior 
 
• Cartas de ratificación: Solo se han recibido las de UABCS (Miguel Ángel 

suplente), Niparajá (Amy suplente), SPDE (suplente Teresa Sánchez) e Islas 
A.C. (suplente Antonio Cantú). Faltan las de los demás.  

 
• Sobre la erradicación de Chivos de Espíritu Santo, se informó que la Alianza 

Pesquera y Agropecuaria de B.C.S., harán el aprovechamiento vivo de chivos 
durante los próximos dos meses y posteriormente, el Grupo GECI culminará el 
proceso de erradicación a partir de abril, por el método de eliminación aérea. 

 
• Asunto del Reglamento: Se da un plazo de una semana más, para emitir 

comentarios al Reglamento. Los comentarios se envían a Gabriela Anaya.  



 
• Los demás puntos y/o acuerdos fueron cumplidos o se les ha dado 

seguimiento en las agendas posteriores.  
 
 
4) Problemática Construcciones Isla San José 
 
Roberto López, presentó la situación, antecedentes, complejidad y problemática 
a los Consejeros. 
 
Recomendaciones y opiniones:  
 
Investigar si los recursos (materiales de construcción) realmente vienen de 
FONDEN (En Secretaría de Gobierno-Finanzas).  
 
Investigar opciones con INFONAVIT y SEDESOL para apoyo a los pescadores 
con vivienda en otro lugar. 
 
Realizar un proceso de negociación que consista en sentar a los actores 
(Pescador, Gobierno del Estado, Municipal SEGOB, SEPUI, CONANP, 
PROFEPA, etc.) y buscar soluciones antes de aplicar el acto de autoridad. 
 
No descuidar a los medios de comunicación para mantener una buena imagen 
pública. 
 
Asimismo, se analizó y discutió ampliamente el conflicto, viendo que que no solo 
se trata de una construcción, sino que está involucrado el propietario y el resto 
de la comunidad. 
 
Acuerdos: 
 
El Consejo Asesor emitirá una carta al presidente de la CONANP para que el 
cuerpo jurídico de la CONANP, acompañe a la Dirección del ANP durante el 
proceso. 
 
Se analizó como CA la conveniencia de iniciar un proceso legal ante el ilícito en 
isla San José. Sin embargo, se opta por que la Dirección del ANP realice un 
proceso de negociación inmediata con todos los actores, anterior a cualquier 
denuncia. Con base en este proceso de negociación y sus resultados, replantear 
la estrategia más adecuada. 
 
La dirección mantendrá informado al CA acerca del proceso de negociación y 
sus avances. 
 
 
 



5) Asuntos Generales 
 
• Asunto ZOFEMAT 
 
Se retomó y explicó la problemática relacionada a la autorización de permisos 
para ZOFEMAT para las empresas turísticas. Es necesario solicitar el acuerdo 
de destino de ZOFEMAT para la CONANP y para esto hay que delimitar la 
ZOFEMAT. 
 
Se recomienda buscar la colaboración de instituciones para la delimitación de 
ZOFEMAT y de no ser así buscar los fondos. 
 
Niparajá (Gaby) e Isla, A.C. (Mara), manifiesta su apoyo para buscar donantes.  
 
Conanp investigará presupuesto para realizar el levantamiento de ZOFEMAT y 
los trámites. 
 
• Proyecto MARVIVA 
 
Gabriela Anaya explicó en que consiste el modelo de inspección y vigilancia del 
proyecto MARVIVA y su reciente visita al Golfo de California. 
 
Se formó un grupo de trabajo informal, con el fin de hacer una propuesta de 
trabajo  que en su momento será presentada a las autoridades (PROFEPA y 
CONAPESCA). Para más información visitar www.marviva.net 
 
• Presentación breve de “Pasaporte para la Conservación” 
 
Se presentó el “kit” de pasaporte de la conservación para conocimiento de los 
CA, el cua´l fue de mucho agrado. 
 
• Proceso de ANP Espíritu Santo 
 
Roberto y Gabriela explicaron al CA la situación de que en el proceso de ANP 
marina para Espíritu Santo no es posible emitir un nuevo aviso en el D.O.F. 
debido a complicaciones jurídicas y con la COFEMER. Por lo tanto, se deberá 
de utilizar el aviso del 2000. Para esto, Niparajá y el ANP realizaran en breve un 
reunión (grupales, abiertas y particulares) de información con los actores que 
participaron durante el proceso. Se presento esta información para conocimiento 
de los Consejeros y en su caso opinión. 
 
Se retomó el caso de la formación del comité de seguimiento al área marina 
protegida de Espíritu Santo.   
 
 
 



El comité esta formado por: 
 
Gabriela Anaya 
María Elena Martínez 
Ma. Carmen Blázquez 
Vicente Bracho 
Municipio (por confirmar) 
SEPUI 
SEMARNAT 
 
• Reconstrucción de casa habitación en El Pardito 
 
El Sr. Gilberto Cuevas planteó al CA la rehabilitación de una casa que fue 
derrumbada por el huracán Marty.  
 
Se le recomienda al Sr. Cuevas averiguar los procedimientos legales y de 
autorización con las distintas dependencias y realizar la solicitud 
correspondiente. 
 
Finalmente, la próxima reunión se propone en Marzo. En la agenda incluir la 
formación del comité de seguimiento de los resultados de la evaluación de 
IMAC, para realizar un plan de mejora del CA. 
 
Clausura 
 


